

## Resumen

El abastecimiento de combustible para las unidades navales en época de paz se realiza de forma eficiente a través de los diferentes puntos logísticos destinados para el efecto, debido a que no existe la imperante necesidad de abastecer de combustible a los buques. La Armada del Ecuador consta con tres puntos para realizar la carga de combustible para consumo de las maquinarias de las unidades navales, los cuales se encuentran ubicados en lugares estratégicos de la costa ecuatoriana. El principal se encuentra en la ciudad de Guayaquil en la Base Naval Sur, donde existe la infraestructura necesaria para poder dotar de combustible a la Escuadra Naval. En la península de Santa Elena, pese a ser uno de los lugares geográficamente más estratégicos con los que consta el Ecuador debido a que es el punto más sobresaliente del perfil costanero del continente suramericano en el océano pacífico, no se lo considera como punto de abastecimiento logístico y se desaprovecha su potencial. Dejando ver el problema de abastecimiento de combustible en caso de conflicto o guerra, puesto que se dependería del traslado de la Fuerza Naval hasta cualquiera de los anteriores puntos mencionados para poder cargar combustible, lo cual aumenta el tiempo para realizar la maniobra y por ende el riesgo de quedar desabastecidos durante el desarrollo de la guerra. Por ese motivo se propone fijar como punto de abastecimiento de combustible a la Terminal Petrolera La Libertad, ubicada en la Península de Santa Elena, la cual brinda todas las facilidades para realizar dicha maniobra, de esta forma se vuelve más eficaz el proceso de carga de combustible y se ahorra tiempo y recursos necesarios en tiempos de guerra.

**PALABRAS CLAVES:** ABASTECIMIENTO DE COMBUSTIBLE, PENÍNSULA DE SANTA ELENA, TERMINAL PETROLERA, PUNTOS LOGÍSTICOS DE ABASTECIMIENTO, LOGÍSTICA NAVAL.